

# Comunidad escolar busca erradicar casos de violencia e ilícitos en plantel

**EDUCACIÓN.** El problema afecta al The Mission College, donde hicieron una jornada con autoridades, apoderados y dirigentes vecinales para superar la irrupción del flagelo delictual.

Sergio Silva Vásquez  
 sergio.silva@australosorno.cl

**C**lara y transparente fue Cecilia Sobarzo, directora del establecimiento educacional The Mission College, al informar que en el último tiempo se han registrado hechos violentos e ilícitos al interior del plantel, tales como riñas entre estudiantes, amenazas, porte y tenencia de drogas y de armas blancas.

La docente, que lleva 22 años de labor en el colegio situado en Rahue Alto Norte (en la ruta U-22 a la Misión de Rahue), expuso el problema que enfrentan en un encuentro territorial de seguridad escolar y ciudadana que se desarrolló la mañana de ayer en el mismo recinto, donde participaron estudiantes, profesores, representantes de juntas de vecinos, padres y apoderados, así como también de organizaciones ligadas a la prevención, seguridad y educación.

El objetivo del encuentro es erradicar los hechos delictuales y de agresiones, así como generar espacios de trabajo con la comunidad para abordar temáticas de seguridad escolar y ciudadana. La idea es crear lazos de apoyo para prevenir las problemáticas sociales que afectan al sector, tales como el consumo de drogas y el mundo del hampa.

## EN ALERTA

La integrantes del equipo de convivencia escolar dieron a conocer algunos problemas que se han presentado en el plantel en el último tiempo y que se han acrecentado, como por ejemplo la presencia de menores con drogas, armas blancas y el uso de la tecnología para descargar contenido de pornografía.

A ello se suman peleas entre alumnos, amenazas, matonaje, apoderados que amedrentan a escolares en las afueras del plantel e incluso casos donde personas le pagan a algunos estudiantes para que agredan o defiendan a otros alumnos.

"Hemos tenido que llamar



REPRESENTANTES DE LA EDUCACIÓN, CARABINEROS Y DE PREVENCIÓN DE DELITO CONOCIERON LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN AL COLEGIO RAHUINO.

a carabineros. Tuvimos una situación de alta violencia, dos alumnos agredieron a otro en una sala de clases, la profesora intervino, pero no pudo evitar que lo azotaran contra la pizarra. Aquí el alumno quedó con lesiones y la profesora está con licencia por estrés. En otro caso un alumno, junto a personas externas al plantel, esperaron a un compañero en la salida, lo agredieron, golpearon y más encima le robaron", relató Cecilia Sobarzo.

La directora indicó que "estamos viviendo situaciones complejas, se han mostrado armas de fuego en las afueras del colegio, donde hay involucrados adultos; lo hacen para amedrentar a estudiantes que se han enfrentado con sus hijos. Los antecedentes están en la Fiscalía y nosotros buscamos prevenir. El problema es que las familias no hacen las denuncias".

Cecilia Sobarzo precisó que "los niños son los más vulnerables. Los captan para que vendan drogas, los encantan para iniciarlos en el mundo del vicio y de ahí pasan al microtráfico. Hemos tenido casos preocupantes. Cuando los estudiantes consumen drogas comienzan a

"Dos alumnos agredieron a otro en una sala de clases, la profesora intervino, pero no pudo evitar que lo azotaran contra la pizarra".

Cecilia Sobarzo  
 directora del The Mission College

tener conductas violentas, los hemos detectado en el colegio".

El recinto, inserto en un sector emblemático de Rahue Alto Norte, recibe a escolares de distintos puntos de la comuna y cuenta con una matrícula de más de 1.800 alumnos. Debido a los casos extremos que se han registrado, el plantel ya ha expulsado a cuatro estudiantes que estuvieron implicados en actos que se contraponen a las prácticas de convivencia escolar.

## REACCIONES Y APOYO

Entre los exponentes a este encuentro territorial estaban los carabineros de Rahue, a través de su Oficina de Integración Comunitaria, quienes insistieron en hacer las denuncias de los actos de violencia e ilícitos. Catalina Naigual, presiden-



LA DIRECTORA, CECILIA SOBARZO, FUE CLARA AL EXPONER EL PROBLEMA.

ta del Centro de Alumnos del colegio, dijo que "estamos preocupados por las peleas que se han generado y lo otro es el consumo de drogas. Los implicados tienen de 14 a 15 años en adelante. Yo estoy de prekiner en el colegio y antes no se veían estos problemas. Es complicado. Aquí hay varios factores que generan el problema", sostuvo.

Lorna Macaya, presidenta del Centro de Padres, destacó el trabajo que está realizando el colegio para visibilizar el problema y no tapar los hechos, tal como ocurre en otros recintos de Osorno, incluso privados. "Dentro de la comunidad

todos nos conocemos y se canalizan los problemas. Este encuentro es fundamental para buscar soluciones y erradicar estos hechos violentos e ilícitos de raíz. Hubo una asistencia importante al encuentro, lo que demuestra la preocupación. Este año se manifestaron los actos de manera física y otros temas relacionados a las drogas", dijo.

El dirigente vecinal de la Villa Lolollhue, Orlando González, manifestó que la violencia delictual está llegando a las escuelas y valoró la transparencia del colegio para dar a conocer públicamente lo que está ocurriendo, así como los es-

## DATOS

● El colegio cuenta con una matrícula de 1.800 alumnos y 151 trabajadores, entre docentes y paradoscentes.

● El 3 de marzo del 2003 comenzó a funcionar el colegio con cursos de kínder hasta 6° básico. Hoy tienen hasta cuarto medio, con tres carreras técnico-profesional.

fuerzas para erradicar el flagelo social.

"Los datos que se entregaron son negros y duros, donde lo que más preocupa es el tráfico de drogas y la presencia de armas. El trabajo que está haciendo el colegio es muy relevante para el sector y la convivencia escolar. Me gustaría que esto se replicara en recintos municipales de la comuna, hay que atacar los problemas y no esconderlos", expresó.

Andrea de la Barra, presidenta de la Junta de Vecinos Santísima Trinidad, indicó que "el colegio está preocupado por lo que sucede, son datos muy fuertes. Hay que atacar a esa minoría que causa el daño a un lindo colegio que hace mucho por la comunidad. Debemos eliminar el matonaje que amedrenta al resto y todos los entes, incluidos los vecinos, debemos trabajar en conjunto para erradicar estos problemas desde la raíz".

La jornada continuó con un plenario donde los asistentes interactuaron y dieron a conocer las diversas formas para abordar los casos problemáticos.

Karen Albrecht Arce, sostenedora del colegio The Mission College, dijo que el plantel surgió para ser un aporte a la comunidad y tener casos de tráfico de droga "es muy fuerte e inédito en los más de 20 años que llevamos funcionando. Nos inquieta que el alumno llegue a delinquir, eso para nosotros es muy triste. Vemos conflictos entre familiares, donde los adultos avalan el matonaje de los hijos. Son chicos que llevan un año en el colegio", explicó la sostenedora. **CS**